

比企出し合同会社設立趣意書

2021年5月17日

比企出し合同会社 代表社員

長倉正弥

比企出し合同会社は比企地域の持つポテンシャルを引き出し、その魅力を世界に発信することで人間の持つ内なる善と無限の可能性を引き出し、万人に幸福が満ち満ちる社会を創造することを目的とする。万人に幸福が満ち満ちる社会とは、各自が自らの可能性を最大限活かし、愛・希望・繋がり・楽しさに満ち溢れている社会である。そのためにそれら全ての源である生きる意欲、元気が尽きせぬ泉のように湧き出ている必要がある。

さて、この会社の設立趣意を物語る上では私の半生に触れるを得ない。

幼少期に死への恐怖に取りつかれ、人生に対し漠然とした不安と絶望感を抱き続けていた私は、いずれ精神的な崩壊を起こすことは時間の問題だったのかもしれない。小、中、高、大学と進学するにつれ徐々に生きる意欲を失っていった私は、1999年に21歳でパニック障害になり大学をやめた。

そんな不幸と絶望の淵にいた私を救ってくれたのはそのタイミングでたまたま父が起こしたエコデザイン株式会社の理念であった。持続可能な社会を自らの手で創り出していくという壮大な理念は無力感に打ちひしがれていた私に生きる勇気をくれた。

それから20年の歳月が流れ、エコデザイン株式会社は高度な技術・能力を備え、志の高い専門家集団となり、これから益々発展していくことが確実であると考えている。

ここに至って、私はエコデザイン株式会社の理念とは若干異なる自らの理想を追求したいという願望を強固に抱くようになった。

エコデザイン株式会社はあくまでも科学技術を活用し、世の中に影響を与えていくのが趣旨であるが、それが最大の強みでありながら同時にその限界も形作っていると感じたからである。

すなわち、比企出し合同会社は持続可能な社会を創る上で、エコデザイン株式会社の不得手とする部分を請け負う表裏一体の会社である。

比企出し合同会社は「人」を主なテーマとして扱い、持続可能な社会を追求する。

そのため在我らが住み、集う比企地域の持つポテンシャルを引き出すことが必須となる。貴族ではなく武家を中心とする社会という日本史上極めて重要な発明は源頼朝の思想から生まれたが、その思想の源流はこの比企地域に眠っていたというのが我らの考えである。

武家政権という発想のエッセンスは「徹底した現場主義」であると考える。そしてそれは日本で独自に作られた民主的な政治の原点であるとも言える。貴族中心の社会の問題は、国のトップを司る人々の間に現場主義がなくなっていたことである。

現場と切っても切れない関係にある存在が政権を担うことにより幸福な社会を創り出そうとしたのが武家政権であった。

翻って現代を見るに、日本のみならず世界中で若者は夢や希望を失い、精神疾患者が続出し、黒雲のように多くの不幸が蔓延し始めている。私自身が体験し、その淵から這い上がってきたからこそ感じる、これは現代社会の病である。その病の源は現場主義の欠如にあると私は見た。

比企出し合同会社は性善説に基づく。人間の本来は善であり、そして無限の可能性を持った存在であると考える。

比企出し合同会社は比企に眠る現場主義のエッセンスを引き出し、世界に推し進める。そのことで人間の持つ内なる善と無限の可能性を引き出し、幸福な社会を創出することを究極の目標として掲げる。

そのためには比企地域とのつながりの強さが最大のカギとなる。比企出し合同会社は比企地域に在る企業、行政他各種団体並びに個人と強固につながりを持ち、業務を展開していく。

具体的な業務としては、定款に基づく多種多様な業務を展開する。極端に言えば、比企地域に縁を持ち、目指す未来に繋がる業務は何でもやる会社である。いずれの業務も比企地域に住む人々や企業等団体との密接な連携を取ることを活動のための原動力とするとともにそれ自体を主目的の一つとする。

「比企出し（ひきだし 英名：Hiki dash）」という名称には幾つかの意味を込めている。比企のポテンシャルを引き出す、比企を世界に押し出す、比企の引き出し（ネタ）を増やす、比企の出汁のようにエッセンスである、比企を dash（全力疾走）させる、などなど。地域資源を活かす、やる気のある人には比企出し合同会社という場をどんどん上手く使ってもらいたい。それはきっと、未来へつながるドラえもんの机の引き出しのようになるだろう。

また、比企出し合同会社の理想は人間社会の幸福である。地域からはじめ、世界に幸福を波及させていく。その上で、まずは当事者である我々比企出し合同会社メンバー自身が幸福でなければその理想を引き出すことはできない。従って、比企出し合同会社はメンバーの幸福度を常に重視し、メンバーがワクワクすること、やっていて楽しいこと、やりたいことをやるということを業務を行う上で最も重要な要素の一つとして位置付けるものとする。それには困難から逃げずに自ら積極的に楽しむ姿勢が必要である。常に勇気と明るさを持って人生の困難と戦い続け、積極的に楽しみ続けるのが比企出し合同会社のメンバーである。